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 ２０１３年も年末となりました。 

今年は私にとって生活環境が大きく変化した年となりました。 

１月の誕生日で長年続いた、サラリーマン生活も無事定年となりました。 

いわゆる、サンデー毎日の生活になった訳です。 

１月、２月、３月は今までの働き詰めの生活から解放されて、自分の時間

が持てる事に喜びを感じました。 

今までなかなか出来なかった、ウイークデーの日中に無線運用が出来る

様になり、７ＭｈｚにＱＲＶする事も出来るようになりました。 

我々団塊世代の大量定年退職は５年～6 年から始まっていましたので、７

Ｍｈｚバンドは同年代のサンデー毎日組のＨＡＭが沢山いました。 

少年時代に開局して、退職後にカンバックした人や、若いころに憧れてい

たアマチュア無線の免許を一念発起して取得した人、50 年以上もアマチ

ュア無線を続けている人など、まさに７ＭｈｚはＨＡＭの銀座通りです。 

また、7.195 では懐かしいＡＭモードが全国から聞こえています。 

ＣＱ誌でカンバックハムの特集がある程なので、定年退職組には人気の趣

味なのでしょうか。 

1 月ある日、小沢ポイントでウイークデーに７Ｍｈｚで２エリアの局と

交信して、ＱＴＨを紹介すると「瑞穂町ですか懐かしいですね、現役時代

は福生や瑞穂が生活拠点でした」との話が始まり、「職場は東大和や羽村

にありました」との事でした、私が「時計を作る某計算機メ－カ－です

か？」と聞くと、ピンポンでした。 

同じ職場では有りませんでしたが、面識はあった人でした。 

会社で会議や打合せをした時に、この人はＨＡＭかなと思う事が同世代の

人に多く感じる事がありました。 

話のテンポが、ラグチュウー調子の様に聞こえて、後でＨＡＭと尋ねると

６割位はで当っていました。 

 ウイークデー無線運用も 4 月の桜が咲くころから、アクティビティが落

ちてきました、いつでも出来る安心感からかもしれません。 



現役時代は忙しい中、何とか時間を作り移動運用をしていたので、移動運

用当日は、小学生の遠足の様に嬉しくて時間を忘れて楽しんで、日頃の 

ストレスを解消していたのだと思います。 

そんなある日、郵便ポストに「立川市シルバ－人材センター入会説明会」

のチラシが入っていました。 

チラシを見ると時間的にも余裕があるし、仕事内容も多種あるので、話を

聞くだけでも良いと思い説明会に出掛けました。 

２時間程の説明の後に、希望職種に関する面接がありました。 

私は、パソコン関係を希望して面接に臨みました。 

いきなり「パソコンを分解して、組立出来ますか？」と聞かれたので、何

時もやっている事なので、「大丈夫です」と答えました。 

後で面接担当の方に聞いた話では、顔を見ると機械いじりが、得意か不得

意かが分かるそうです。 

そして、５月のＧＷ明けからシルバー人材の仕事が始まりました。 

立川市シルバー人材センターのパソコン班は、パソコン教室と立川市内の

小中学校にあるパソコンの保守が主な仕事です。 

パソコンを仕事や趣味にしていた人の集まりなので、パソコン用語が飛び

交い、メンバ－は活発に仕事しています。 

仕事にも慣れて来たころに、アマ無線の話をすると 5～6 人はアマ無線の

経験者であり、今も続けている人は私を含めて 3人でした。 

やはり、パソコンが出来る人は、昔のラジオ少年で、何でも分解するのが

好きな人たちでした。 

また、自作するのが好きな人もいるので、自作のＰＣや自作の各種工具類

があったりして、学生時代の部室みたいな感じがして、私には良い居心地

の所です。 

 パソコン教室は、パソコンの基礎（ハード/ソフト）から始まり、OFFICE 

2010 の WORD/EXCEL を中心の講座があります。 

OFFICE2010 は私も触れた事がなかったので、講師をするにあたり、2010

の WORD/EXCEL の講座を受けて改めて勉強になりました。 

また、ＯＳでは XP/VISTA/WIN-7 のＰＣを扱う為これも勉強になりました 



そして、１１月に入り WIN-8 を使う様になりましが、ちょっと使い勝手

が、従来ＯＳと違うので、ネットで検索しながら勉強中です。 

この、投稿も Win-8 WORD2013 で書いています。 

立川シルバ－人材センターパソコン班の URL はこちらです。 

 ↓ 

http://www.works-pc.com/ 

  

今年 1 月～11 月までの無線運用は下表の様になりました、前半はサン

デー毎日となりましたので、アクティビティーは上がりました。 

また、5 月は東京コンテストと電波伝搬実験で更に多くなりましたが、 

後半は猛暑と 6 月からのシルバー人材の仕事で移動のアクティビティー

は下がりました。 

来年は、無線にシルバーに、頑張りたいと思っています。 

 

尚、下表はＨＡＭＬＯＧのＬＯＧデータをＥＸＣＥＬに出力して、ピボッ

トテーブルで作成しました。 
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